

全労連
ZENROREN



Share your heart!
電子版が
読めます。

7.16さようなら原発10万人集会



再稼働なんかに負けない! 7.16集会呼びかけ人の訴え

私たちには決してあきらめない



(呼びかけ人)
落合 恵子さん(作家)

デモや集会を重ねてきたのに大飯原発が再稼働されてしまい、どこまでやれるのかとため息をついている人もいると思いますが、こちらが半歩後ずさりしたら、向こうは5歩も6歩も進んでくる。私たちは再稼働で決してあきらめない、ひるまない、後ずさりしない。福島県から避難している34歳の母親は「どうかこの悲しみと不安は、私たちで最後にしてください。そのために私たちと一緒に歩きます」というメールを私にくれました。私は再稼働どころか原発そのものに反対。「疲れた時は休んでもいいよ」と、周囲や自分に声をかける余裕を持って運動を続けていきましょう。

今すぐゼロにするしかない

(呼びかけ人)
鎌田 慧さん(ルポライター)



官邸前に集まつた国民の声を野田首相は「大きな音だね」と言つたらしいが、ふざけるんじゃない! 民の声が騒音としか聞こえないでは政治家として終わつては。原発は平和的生存権をうたつた日本国憲法前文や憲法13条、25条すべてに違反する。原発と人間は共存できない。いま、官邸前では若者たちが頑張つてはいる。また、日本各地でもいろいろな形で原発反対の運動が行われていて、それがネットワークでつながつてはいる。これこそが民主主義だ。原発が止まつても生活には何の心配もない。原発は今すぐゼロにするしかない。

7.16集会に期待します

核兵器と原発をなくすことが子孫への義務 肥田 舜太郎さん(医師)

内部被ばくこそ問題だ。広島の被ばく者は、原爆投下から67年経つても何の解決方法もなく、いまだに苦しんでいる。私は死ぬまで広島の放射能の被害を話し続けていくつもりだ。みなさんも核兵器と原発をなくすことに生涯をかけてください。それが子孫への義務だ。



「原発ゼロをめざす7.2交流集会」(主催・原発をなくす全国連絡会)での発言より

原発ゼロ社会をめざそう

安全委員会に提出したストレステストの報告は、北海道泊原発1号機をはじめ22基にも上る。野田内閣は、安全委員会の報告を受けて、今後も点検中の原発再稼働を許可する腹積もりだ。

福島原発事故は未解明、賠償責任も未解決のまま放置している国と東電に、国民党は本当に怒つてはいる。今こそ大きな怒り、憤りを行動で示そう。

再稼働に血道をあげる野田内閣に、再稼働反対、原発なくせの声をあげて、自然エネルギーへの転換と原発ゼロ社会をめざそう。



全労連議長
大黒 作治



場所: TUPPENCE HOUSE TS STUDIO 写真: 多々良栄里

福島第一原発事故から1年4ヶ月余り。「原発はもうやめて」という世論を無視して野田首相は大飯原子力発電所(福井県おおい町)の再稼働を強行したが、国民の反対の声は日増しに強くなっている。運動に積極的に関わる3人に、「原発ゼロ」実現に向けた思いを語ってもらった。(司会は編集部)

電気をジャブジャブ使っていた自分が恥ずかしい

みなさんが脱原発に向けて行動するようになったきっかけを教えてください。

心 東日本大震災まで、原発問題について考えることはませんでした。電気もジャブジャブ使っていて、いま考えると本当に恥ずかしい。事故の後、海外ニュースが「ただちに避難してください」と報じているのに、国内のニュースは「安全です」と真逆のことを言っている。疑問に思い原発のことを調べ、自分の気持ちをブログで書いたのがきっかけです。でも、学校では友達が「ドラマやバラエティ番組が中止になっちゃってつまない」という反応。温度差を感じてショックでした。

松本 震災と原発事故にはすごい衝撃を受け、その時は何もできなかった。でも、一番怖かったのは、何週間か経つうちに原発事故に関する報道が減ってきて、事故が沈静化しているような雰囲気を感じたこと。自粛ムードのなかで、モノが言える雰囲気を作りたかった。それでデモや集会を始めたんですが、やり始めたら止まらなくなってしまった(笑)。



素人の呼びかけで15,000人が集まつた原発やめろデモ(2011.4.10高円寺)

池田 私は1948年生まれです。私にとって松本さんは子ども、心ちゃんは孫の世代。心ちゃんが「恥ずかしい」と言ったけれど、一番恥ずかしいのは私もかもしれない。私は1986年の切尔ノブイリ原発事故の時、放射能に関するドイツ語の本を訳すことになって、今は亡き高木仁三郎さんにいろいろと教えてもらいました。だから、原発には問題があることを知っていたのに、反対運動をやらなかった。3・11で、立ち直れないくらいへたり込んでしまいました。でも、事故から間もない3月27日に銀座で脱原発のデモがあったんです。切尔ノブイリ事故の頃から、女性たちが20~30人で続けていたもので、その日は1200人も集まつた。それが私の最初の脱原発デモでした。

日本社会の「ヘン」をあぶり出した原発問題

—原発の再稼働を、どう受け止めていますか?

心 野田首相は「自分の責任で判断する」と言っていましたが、「どうやって責任を取



悪い事してる奴は、民衆の手で引きずり降ろさないと。

「素人の乱」の
松本 哉さん
(まつもと はじめ) 1974年生まれ。2005年に東京・高円寺でリサイクルショップ「素人の乱」を開店。5号店店主。カフェや居酒屋なども手を広げた。福島第一原発事故以降、脱原発デモを続ける。著書に「貧乏人の逆襲! タダで生きる方法」など。twitter@tsukiji14

今こそ声をあげるとき

原発ゼロへ、ともに歩もう

3世代座談会

池田香代子 IKEDA KAYOKO (翻訳家)

松本 哉 MATSUMOTO HAJIME (リサイクルショップ店主)

藤波 心 FUJINAMI KOKORO (アイドル)

るの?」と思いました。原発や放射能の問題は野田さんや人間が対処できる範囲の問題じゃないし、事故も全く収束していないのに軽々しく再稼働を決めるなんて、怒りの気持ちでいっぱいです。

松本 事故以降の対応を見ていて、これは原発だけの問題じゃなくて、日本社会のいろんな悪い部分が積み重なってこうなったということがよく分かった。官僚、利権、原子力ムラ、メディア……。

池田 あと、教育。

心 震災があったのは中学2年の終わりの頃で、新学期になったら学校で話し合いをすると思っていたのに、何もやらなかった。とても違和感がありました。

池田 社会そのものがヘンなんですね。そこからやっていかなければいけない。

—再稼働が強行されて、元気をなくしている人もいると思うのですが。

松本 僕はいまが一番テンション上がってますね。どんでもない奴がついに現れたなど(笑)。このままでは一気に社会が元に戻ってしまうので、ここで懲らしめておかないといけない。

池田 経団連や大企業にとっては野田首相が好都合なんでしょうね。「税と社会保障の一体改革」の法案が衆議院を通過した時に、連合の古賀会長は「通過して良かった」と言いましたね。私は「労組=既得権」の最たるものだと感じました。

一心さんは、労働組合に対してどんなイメージがありますか?

心 正直言って、いいイメージはなかったです。組合の旗を持って「給料上げろ」「不当解雇許さない」とか、自分たちのことばかり言っている印象。でも、脱原発の集会には組合の人も参加しているし、会社は原発に賛成でも、そこで働いている人は脱原発という人がたくさんいることを知りました。

池田 脱原発デモの主催者として、松本さんは組合旗についてどう思う?

松本 僕はそんなに気にならない。こういう大きな問題の時には、いろんな人が声をあげないと世の中は変わらない。組合の「色」だけじゃなくて、音楽の人は音楽をやったり、パフォーマンスの人がいたり、アート系の人はすごいデコレーションを作ったり、いろんなものがパワーハーとあって、全体の中で一つひとつ「色」が薄くなる感じが理想だと思う。

池田 女子の手芸サークルも爆裂してますよね。豊一豊分もあるような大きな布に一面、「NO NUKES!」と見事な刺繡がしてあったり。組合の人たちもそういう雰囲気がよく分かっていますよね。

松本 再稼働が強行されて負けているように感じるけど、デモをやっていなかったら、原発はすぐに全部動いていたんじゃないかな。僕らはすごい圧力をかけていて、「実は結構勝ってるんじゃない?」と思います。

池田 若者たちが「社会がヘンだよ」と自分の意見を言うことで、社会を変えています

No!
Nukes!

福島の人たちを
支えていかなくては

「世界がもし100人の村だったら」の
池田香代子さん
(いけだ かよこ) 1948年生まれ。ドイツ文学
者、翻訳家、平和運動家。2001年、翻訳工作
が「世界がもし100人の村だったら」がベース
トセミーに。世界平和アピール七人委員会の
メンバーでもある。twitter@ikeda_kayoko



よね。新しい人間のつながりが生まれている。一過性ではなく、確実に何かを残していくと思います。

松本 これまで、デモは組合や“いかにも”な人しかやらないで、声を上げるのがみっともないという雰囲気があったけど、それはいびつな世の中だし、そういうなかで原子力ムラとかがまかり通るようになってしまった。「おかしい」と思うことにみんなが声を上げられるようになったのは、すごい進歩だと思う。

意見が異なる人ともやっていくことを経験した

—原発反対でも、右翼とは一緒にやりたくないという人もいます。

池田 従軍慰安婦問題で考えが違う人とは一緒にやりたくない、とかね。そういう人は無理しなくていいと思うし、その話は別のところでやればいい。「ワン・イシュー」という言い方がありますが、例えば低線量被曝やがれき処理については意見が違っても、原発反対では一緒にできるということを私たちは経験したし、それは楽しいということを知ってしまった。昔は、同じ「傾向」じゃないと一緒にできない感じがあったけれど、いま、右翼や左翼と言ってもねえ(笑)

松本 いまは日本が終わるかどうかの重大な時期なので、そういう争いは原発が止まってからやれよ、と言いたい。いま、僕らの目の前には巨悪がいるわけで、そこで矛先を変えてしまうのはダメだし、奴らの思うつぼですよね。

—あらためて、なぜ原発に反対ですか?

心 事故が起きた時の規模が大きすぎて、他とは比べようがありません。人が生きるか死ぬかの問題です。

松本 原発が大爆発した映像を見て、あれを残そうと考える人はいないと思うんですけどね。放射能は長期間消えないし、どんどん広がってしまう。あんな危ないもの上に成り立つ経済発展じゃなくて、もっとゆるてもいいから安全な方がいい。とりあえず、「野田首相はダメ」と言わない。原発を止めたいのはもちろんだけど、民衆にひい事をしている奴らは、民衆の手でやめさせないといけない。それが分かれれば、政治家だってヘンなことはできなくなるはず。

池田 誰が主権者なのかということですね。社会学者の宮台真司さんは「任せてくれる政治から、引き受ける政治へ」と言っています。私は再稼働で一喜一憂するつもりはありません。それよりも「負けてる」と思うのは、政治の場に、脱原発のプログラムがないことです。いま、原発は定期点検で止まっているに過ぎないわけで、人間の意志で運転を止めたのは浜岡原発だけ。ズルズルと止まって、ズルズルと動き始めているのが現状です。

大変な思いをしている福島の人たちのことも支えていかなくてはなりません。私が生きている間にこの事故は收拾しないと思いますが、残りの人生は脱原発のために使っていくつもりです。

(文責・編集部)

藤波 心さん

(ふじなみ こころ) 1996年生まれ。アイドル、歌手。福島第一原発事故後、原発反対をブログで活動。脱原発やTPP反対の運動に参画。著書に「間違っていますか? 私が加えていますか? 14歳のココロ」。最新作CD「LOVE LOVE ハッピーバースデー」発売中。twitter@fujinamicooro



これからも
「発言する」
アイドルでいたい。



原発止めよう! 国会へ行こう!

2012年7月29日(日)
日比谷公園中幸門 (日比谷公会堂裏)

※悪天候の場合は中止

日比谷公園中幸門・千代田線・日比谷線「霞ヶ閣駅」C1出口より200m
内線「霞ヶ閣駅」B2出口より300m、都営三田線「中幸町駅」A7出口より150m

集会開始 / 15:30 デモ出発 / 16:30

国会包囲 / 19:00 (集会 / キャンドル・チェーン)

14,000人の市民が参加した3月
11日の東京大行進と国会を開む
人間の鎖から4カ月。脱原発への
さらなる意志を表示するために、デ
モ行進と国会議事堂をキャンドル
で囲むアクションを行います。

主催:首都圏反原発連合 -Metropolitan Coalition Against Nukes-
協力:さようなら原発1000万人アクション/原発をなくす全国連絡会/ザ・アトミックカフェ/脱原発世界会議/WISE Amsterdam

7.29
脱原発
国会大包囲